



(DOCUMENTO DE TRABAJO)

PRIMERA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2025

COMISIÓN ESPECIAL DE SEGUIMIENTO DE LA INCORPORACIÓN DEL PERÚ
A LA ORGANIZACIÓN PARA LA COOPERACIÓN Y EL DESARROLLO
ECONÓMICO (CESIP-OCDE)

1.ª SESIÓN ORDINARIA

(Semipresencial)

(Matinal)

MARTES 02 DE SETIEMBRE DE 2025

PRESIDENCIA DEL SEÑOR ERNESTO BUSTAMANTE DONAYRE

-A las 09:16 h, se inicia la sesión.

El señor PRESIDENTE.— Buenos días, vamos a dar inicio a la sesión de la Comisión Especial de Seguimiento de la Incorporación del Perú a la OCDE.

Señora secretaria técnica sírvase, por favor, pasar lista.

La SECRETARIA TÉCNICA.— Buenos días, señor presidente. Buenos días, señores congresistas, se va a proceder a pasar lista de asistencia.

Congresista Bustamante Donayre, Ernesto.

El señor BUSTAMANTE DONAYRE (FP).— Presente.

La SECRETARIA TÉCNICA.— Gracias, congresista Bustamante.

Congresista Amuruz Dulanto Yessica Rosselli. **(2)**

La vemos conectada. Vuelvo a llamar.

Congresista Kamiche Morante, Luis Roberto.

DOCUMENTO DE TRABAJO

La congresista Amuruz Dulanto, a través del chat de la plataforma de sesiones, consigna su asistencia.

Congresista Kamiche Morante, Luis Roberto.

El congresista Kamiche Morante, a través del chat de la plataforma de sesiones, consigna su asistencia.

La congresista Alva Prieto, mediante Oficio número 089-2025-2026-MCAP/CR del 1 de septiembre de 2025, solicita licencia a la presente sesión por motivos personales.

Congresista Flores Ruíz, Víctor Seferino.

El congresista Flores Ruíz, a través del chat de la plataforma de sesiones, consigna su asistencia.

Congresista Limachi Quispe, Nieves Esmeralda.

La congresista Limachi Quispe, a través del chat de la plataforma de sesiones, consigna su asistencia.

El congresista Soto Palacios, Wilson, mediante Oficio número 00129-2025-2026-WSP-CR, del 1 de septiembre del 2025, solicita licencia por encontrarse en la ciudad de Buenos Aires, Argentina, participando en la celebración del aniversario por los 10 años de la creación de la Escuela de Política, Gobierno y Relaciones Internacionales, del martes 3 al 4 del presente, en mérito a su invitación realizada por la Universidad Austral, Escuela de Gobierno.

Señor Presidente, el cuórum reglamentario para la presente sesión es cuatro señores congresistas. Habiendo contestado a la lista de asistencia cinco señores congresistas, cuenta usted con el cuórum reglamentario.

El señor PRESIDENTE.— Muchas gracias, señora secretaria técnica.

Con el cuórum reglamentario y siendo las nueve y dieciséis de la mañana del 2 de septiembre de 2025, en la sala Luis Bedoya Reyes del edificio Víctor Raúl Haya de la Torre y, asimismo, a través de la Plataforma Teams, damos inicio a la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Especial de Seguimiento de la Incorporación del Perú a la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico del Período Legislativo 2025 al 2026.

Procederemos con el desarrollo de la agenda programada.

En primer lugar, la aprobación del Acta. Tenemos varias actas, cinco actas por aprobar: Uno, el Acta de la Sexta Sesión Ordinaria, 27 de mayo de 2025.

DOCUMENTO DE TRABAJO

Dos, Acta de la Séptima Sesión Extraordinaria, 17 de junio de 2025.

Tres, Acta de la Octava Sesión Ordinaria. Perdón, Octava Sesión Extraordinaria del 23 de junio de 2025.

Cuatro, Acta de la Novena Sesión Extraordinaria del 10 de julio de 2025.

Y, cinco, Acta de la Primera Sesión Extraordinaria, del 20 de agosto de 2025.

Estas actas han sido alcanzadas a los miembros de la comisión junto con la citación a esta sesión ordinaria.

Si algún congresista desea formular alguna observación a las actas, lo puede hacer en este momento.

No habiendo observaciones, se tienen entonces por aprobadas las cinco actas mencionadas. Uno, Acta de la Sexta Sesión Ordinaria, 27 de mayo de 2025; Acta de la Séptima Sesión Extraordinaria, 17 de junio de 2025; Acta de la Octava Sesión Extraordinaria, 23 de junio de 2025; Acta de la Novena Sesión Extraordinaria, 10 de julio de 2025; y el Acta de la Primera Sesión Extraordinaria, 20 de agosto de 2025. Esto ha sido aprobado entonces por unanimidad.

A continuación, pasamos a la estación Despacho.

DESPACHO

El señor PRESIDENTE.— En este sentido, se ha distribuido.

Informo que, a través del Sistema de Trámite Documentario, adjunto a la agenda el cuadro de los documentos enviados y recibidos por la Comisión desde el 23 de mayo de 2025 hasta el 28 de agosto de 2025.

Si algún congresista tuviera algún interés en documentos de este grupo, podría solicitar copia del mismo a la secretaria técnica de la comisión. **(3)**

¿Algún congresista desea participar en esta estación? Lo puede solicitar.

Bien, no habiendo solicitado el uso de la palabra a ningún congresista, pasamos a la estación de Informes.

Informes

El señor PRESIDENTE.— Ofrezco el uso de la palabra a los señores congresistas que tengan algún informe.

DOCUMENTO DE TRABAJO

No habiendo ningún informe, entonces, vamos a pasar que la presidencia exponga lo siguiente.

La recepción a través del Sistema de Trámite Documentario, del oficio de REOCDE número 3-0-A/309 del 8 de agosto de 2025, emitido por la alta representante del Perú para el proceso de adhesión a la OCDE, la señora embajadora Ana María Liliana Sánchez Vargas de Ríos, quien nos informa sobre la realización de la próxima reunión plenaria de la Red Parlamentaria Global. Ésta se llevará a cabo en la ciudad de París, Francia, entre el 11 y el 13 de marzo del 2026.

Dicho marco facilitará el encuentro con expertos del Departamento Económico, con la Dirección de Relaciones Globales y Cooperación, así como intercambios bilaterales entre parlamentarios.

Asimismo, el documento menciona que tan pronto como se reciban las invitaciones formales, éstas serán remitidas al despacho.

En consecuencia, aquellos congresistas miembros de la comisión que deseen participar en las sesiones que se llevarán a cabo en París entre el 11 y el 13 de marzo del 2026, sírvanse, por favor, comunicarlo a la Secretaría Técnica de esta comisión, con la debida anticipación para poder tramitar las cartas de invitación correspondientes. Asimismo, comunico que se viene coordinando con la Comisión de Economía, Banca Finanzas e Inteligencia Financiera, la realización de una sesión conjunta programada para el día 29 de septiembre de 2025.

En esta sesión conjunta contaremos con la importante participación del secretario general de la OCDE, el señor Mathías Cormann. En esta sesión, nos acompañará la alta representante para el proceso de adhesión de la OCDE, la embajadora Ana María Sánchez Vargas y, por supuesto, funcionarios de Cancillería y del Ministerio de Economía y Finanzas.

Ruego a todos que puedan apuntar en su agenda, como una forma de *save the date*, la fecha 29 de septiembre para la reunión que tendremos a las 5 y 30 de la tarde de ese día.

Por supuesto, la comunicación formal se otorgará próximamente con la debida anticipación.

No habiendo otros temas que informar, pasamos a la estación de Pedidos.

Pedidos

El señor PRESIDENTE.— Si algún congresista desea formular algún pedido, por favor, hacerlo en este momento.

DOCUMENTO DE TRABAJO

No habiendo pedidos, pasamos a la estación de Orden del Día.

ORDEN DEL DÍA

El señor PRESIDENTE.— Bien, estimados colegas congresistas, como único punto en el Orden del Día, tenemos la modificación y aprobación del plan de trabajo de la Comisión Especial de Seguimiento de Incorporación del Perú a la OCDE, este plan, el mismo que ha sido alcanzado junto a la citación para esta sesión.

Debo destacar que, en las principales modificaciones efectuadas al plan de trabajo, son:

Uno, se incluye en el plan de trabajo el hecho de que hubo elección para secretario de la Comisión Especial de OCDE al congresista Luis Roberto Kamiche Morante; y, en consecuencia, se consigna su presencia en la actual Mesa Directiva.

El segundo cambio es el horario de las sesiones. Debido a un tema con la disponibilidad de salones para realizar sesiones en el Congreso de la República, la comisión sesionará solamente los días miércoles de manera ordinaria a las 9 horas, en la modalidad presencial, virtual o mixta. Esto es porque nuestro lugar habitual de sesiones es la sala Francisco Bolognesi y ésta los días martes, debido a que hay muy pocas salas disponibles por las construcciones que se están haciendo para la próxima implementación del Senado de la República, pues, **(4)** no son muy variadas.

Y, entonces, para poder mantener la Sala Francisco Bolognesi, nuestras sesiones ordinarias serán desarrolladas quincenalmente los días miércoles a las 9 a.m., en la Sala Francisco Bolognesi.

Y el tercer punto en el Plan de Trabajo es el cambio en el desarrollo de las sesiones descentralizadas. Estas serán realizadas previa coordinación con los integrantes de la comisión, caso por caso.

Finalmente, el cuarto punto, es el retiro del numeral 6) del Plan de Trabajo original que hace referencia al equipo consultivo.

En este sentido, propongo someter a debate y posterior votación, la aprobación de estas cuatro modificaciones del Plan de Trabajo de la Comisión Especial de Seguimiento a la Incorporación del Perú a la OCDE.

Tiene la palabra algún congresista que desee participar en referencia a este punto en debate.

Señora secretaria de técnica, ¿alguien está pidiendo la palabra?

DOCUMENTO DE TRABAJO

LA SECRETARIA TÉCNICA.— Nadie, señor presidente.

El señor PRESIDENTE.— Gracias.

En este sentido, entonces, no habiendo más participaciones, vamos a proceder a verificar la votación nominal para la aprobación de las cuatro modificaciones estipuladas para el plan de trabajo, en este caso 2025-2026, de la Comisión Especial de Seguimiento de Incorporación del Perú a la OCDE.

Señora secretaria técnica, sírvase pasar a la votación nominal, por favor.

LA SECRETARIA TÉCNICA pasa lista:

Señores congresistas, se va a proceder a pasar lista para la aprobación del plan de trabajo de la CESIP-OCDE.

Congresista Bustamante Donayre, Ernesto.

El señor BUSTAMANTE DONAYRE (FP).— A favor.

LA SECRETARIA TÉCNICA.— Se consigna el voto a favor del congresista Bustamante Donayre.

Congresista Amuruz Dulanto, Yessica Rosselli.

A través del chat de la plataforma de sesiones, la congresista Amuruz Dulanto consigna su voto, a favor.

Congresista Kamiche Morante, Luis Roberto.

El congresista Kamiche Morante, Luis Roberto a través del chat de la plataforma de sesiones, consigna su voto a favor.

Congresista Flores Ruíz, Víctor Zeferino

El congresista Flores Ruíz, Víctor Zeferino a través del chat de la plataforma de sesiones, consigna su voto a favor.

Congresista Limachi Quispe, Nieves Esmeralda.

La congresista Limachi Quispe a través del chat de la plataforma de sesiones, consigna su voto a favor.

Señor presidente, han contestado a favor 5 señores congresistas. En consecuencia, el plan ha sido aprobado por unanimidad.

El señor PRESIDENTE.— Gracias, señora secretaria técnica.

La propuesta, entonces, ha sido aprobada por unanimidad, y las cuatro modificaciones del plan de trabajo han sido aprobadas.

DOCUMENTO DE TRABAJO

El día de mañana miércoles tenemos sesión extraordinaria de la comisión, perdón, tenemos la segunda sesión ordinaria de la comisión, y tendremos un invitado especial a solicitud del congresista Wilson Soto, en sesión anterior, y es importante que nos puedan seguir, por favor, el día de mañana de manera presencial, en la sala Francisco Bolognesi o de manera virtual por esta plataforma Teams.

En consecuencia, no habiendo otro punto que tratar, solicito la dispensa del trámite de lectura y aprobación del Acta, para ejecutar los acuerdos adoptados en la presente sesión.

Si no hubiera oposición, se dará por aprobada esta dispensa solicitada.

La dispensa del trámite de lectura y aprobación del Acta ha sido aprobada. **(5)**

No habiendo más asuntos que tratar y siendo las 9 horas con 28 minutos, se levanta la sesión.

Muchas gracias. Buen día.

-A las 09:28 h, se levanta la sesión.